

Editor y Administrador:
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:
= Imprenta San José =
Calle 3a. Sur, No. 827
150 v. al S del Colegio de Sritas.
Suscripción mensual: ₡ 2,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 18 DE OCTUBRE DE 1930

Número 3563

La Pan American Airways dió oportuno aviso del ciclón

Nueva York. El Observatorio Meteorológico de los Estados Unidos le ha escrito a la empresa aeronáutica Pan American Airways, una carta que reproducimos a continuación, dándole las gracias por el oportuno aviso que le dió del ciclón que tan horribles estragos había de causar últimamente en la isla de Santo Domingo. La carta, que firma el director del referido observatorio, Sr. C. F. Marvin, dice así:

«El mismo día en que el ciclón pasó por Santo Domingo, recibimos buen número de valiosísimas partes de los representantes de esa empresa en aquella isla, y más tarde, anunciándonos el ciclón de menor diámetro que pasó cerca de Santa Lucía y San Vicente, recibimos un informe del piloto de uno de sus aviones que volaba entre ambas islas, y otro de Santa Lucía.

«Todos esos partes les sirvieron de mucho a nuestros meteorólogos al anunciar al curso de tales huracanes, y en tal virtud me apresuro a manifestarle a esa empresa nuestro profundo agraci-

decimiento por tan valiosa cooperación».

La Pan American Airways y sus filiales poseen la más extensa red particular de comunicaciones radiotelegráficas en el mundo, y por medio de la cual protegen a sus aviones, que de este modo se comunican entre sí y con las estaciones terrestres. Treinta y ocho de éstas tiene ahora la empresa, lo cual le ha permitido establecer un servicio meteorológico perfecto en combinación con el servicio oficial del ramo.

Cuántas tempestades y demás perturbaciones atmosféricas ocurren en las rutas aéreas de la compañía se les auccian con la debida oportunidad a sus aviones por medio de la radiotelegrafía, y de ahí el que jamás se hayan visto sorprendidos en sus vuelos por ningún vendabal. Y como quiera que esa red radiotelegráfica está en constante e íntima cooperación con el servicio meteorológico de todos los países en que operan la Pan American Airways y sus filiales, sus informes sobre el tiempo son del dominio público.

Fiesta Centro-americana en New York

Escogida y selecta fué la concurrencia que asistió la noche del 14 de setiembre al baile organizado por los señores Simón Amador y Gerardo Echeverría, en conmemoración del aniversario de la independencia centroamericana.

Adornado con banderas de las cinco repúblicas vecinas y hermanas, el café del hotel Paramount fué el lugar de reunión de lo más distinguido entre las colonias hispanoamericanas residentes de Nueva York y presentaba desde las primeras horas de

la noche un cuadro de alegría y animación extraordinarias.

Grupos de damas y caballeros cenaban en las numerosas mesas colocadas en el amplio salón, y la magnífica orquesta de Wéber Méyer amenizó la fiesta, que duró hasta avazandas horas de la mañana.

El conocido compositor guatemalteco señor Felipe Siliezar dirigió personalmente la ejecución de su fox trot «15 de setiembre en Nueva York», cuyo estreno obtuvo clamorosa ovación. *Siga Ud. en la cuarta plana*

Compañía Nacional de Electricidad Red Telefónica de Costa Rica

Estando el nuevo Directorio Telefónico ya en preparación, suplicamos a nuestros abonados comunicarnos cuanto antes posible los cambios que deseen hacer e indicarnos cualquier corrección que sea necesaria.

A los abonados sujetos a la tarifa comercial, o sea la de ₡ 15-00 mensuales, les ofrecemos insertar gratuitamente, si así lo requieren, el nombre de su negocio o razón social aparte de la inserción a que tiene derecho el suscriptor, para lo que necesitaremos sus instrucciones a la mayor brevedad.

Aceptamos las inserciones adicionales acostumbradas previo pago de ₡ 5-00 que debe hacerse en nuestras oficinas al ser tomada la orden correspondiente.

San Jose, Octubre 16 de 1930.

Elecciones Municipales de 1930

Para los efectos electorales se publica la siguiente Directiva:

PARTIDO UNIÓN BELEMITA

Presidentes

Carlos Viquez Arias
José Joaquín Campos G.

Vicepresidente

Antonio Segura Rodríguez

Secretario

José María González Z.

Vocales

Maximino Zamora, Juan Carvajal, Teodorico Aguilar, Juan Rodríguez, Wilfredo Sánchez, Luis Ledesma, Johel Chaves.

COLOR AMARILLO

José Ma. González Z.

Secretario

San Antonio de Belén, 18 de octubre de 1930.

LOTERIA

del Asilo Chapuí

Plan para el Sorteo del 19
de Octubre de 1930

Emisión de 10 000 billetes, numerados del 1.001 al 11.000 a razón de ₡ 20 cada uno, divididos en vigésimos, a ₡ 1 el vigésimo.

Valor en premios: ₡ 126 000.
1 premio mayor de

₡ 50.000	₡ 50.000
1 premio de ₡ 10.000	10 000
1 premio de „ 2 000	2.000
1 premio de „ 1 000	1 000
11 Pros. de „ 500	5.500
88 Pros. de „ 200	17.600

10 aproximaciones al primer premio, (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200 cada una 2 000

10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100 cada una 1.000

99 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100 cada una 9 900

900 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 30 cada una 27 000

1122 premios Valor ₡ 126 000

El verbo amar

Yo amo. — Frase que quiere decir yo estoy ciego, sordo, medio loco y hecho una lástima; yo me atrevo a todo y soy capaz de arrojarme por un balcón si ella me lo manda; yo he perdido hasta la costumbre de comer por ocuparme de mirar lánguida-

Siga Ud. en la cuarta plana

Por Monseñor Stork

(A Seglare que no parece seglar.

La Nueva Prensa del 7 de octubre)

A instancias de personas amigas respondo a la protesta de Seglare contra Monseñor Stork por el pecado de haberle erigido un monumento en medio de las más entusiastas aprobaciones del pueblo y de las altas autoridades civiles y religiosas. No quería hacerlo, tanto por la repugnancia en contestar a quien no tiene valor de firmar lo que escribe atacando reputaciones ajenas, cuanto porque está en la conciencia pública la justicia del homenaje a tan esclarecido Pastor. Fué en verdad tan aplastante la apoteosis del 28 de agosto, para Seglare, que hasta los 40 días lanzó sus gritos protesta ridícula o pueril.

Todo se ha hecho con el consentimiento, aprobación y auxilio de quienes correspondía. Hace más de un año se viene dando a conocer la idea en los principales diarios de la capital. En noviembre de 1928 propuse mi idea al Venerable Clero en su conferencia mensual y no solo fué aprobada por unanimidad sino que se empezó en ese día la suscripción alcanzando más de dos mil colones. Se habló en esa ocasión de hacer lo mismo por Monseñor Llorente, pues nadie ha tratado de quitarle los méritos que tiene; pero ¿quién asumía la dirección y responsabilidad? Mas adelante El Mensajero del Clero ofreció sus columnas para esa idea. No había de ser yo tan imprudente para empezar dos cosas a la vez ni tenía obligación alguna de posponer mi idea aprobada por el Venerable Clero.

Tocante al lugar, está muy equivocado don Seglars. Primeramente se pidió el permiso debido al Ven. Cabildo y este acordó por unanimidad que se dispusiera para eso del lugar mas adecuado en el jardín Norte

de la Catedral. En la Conferencia del Clero correspondiente a Junio de este año el Excmo. Señor Arzobispo al proponer el suscrito que si parecía bien al Clero también se podía colocar en el jardín del Palacio, inquirió el parecer de los presentes, cerca de 40, habiéndose acordado casi por unanimidad que fuera en lugar más público, en el Parque al N. de la Catedral. Conste, pues que fue por disposición del Excmo. Prelado Metropolitano, del Ven. Cabildo y Clero de la Arquidiócesis, no solamente por mi gusto.

De las caridades de Mons. Stork nadie ha dicho que fueran el único móvil de tan solemne homenaje, sino todos los actos de su vida fecunda y virtuosa en tan diversos ramos de su ministerio. Muy falso es que su caridad la ejerciera solo con los de alta alcurnia. Sobran testigos de que lo hacía con todos. Que su gran corazón lo llevara a salvar familias de la ruina, como el caso que cita don Seglare de los cinco mil colones ¿qué prueba? Si es el caso que conocemos, no supo bien la cantidad, pues es mayor y sabemos que la familia ha venido cancelando en favor del Seminario.

Que monseñor Stork no tiene méritos porque la Diócesis ya estaba fundada, la mesa ya estaba servida. De suerte, don Seglare, que ni el Dr. Rivas, ni Monseñor Bruschetti, ni Monseñor Thiel, ni Prelado alguno, tendrían mérito en haber servido a los intereses religiosos de Costa Rica. Con esa lógica tan ridícula o tan inocente ningún Presidente tendría méritos fuera del que fundó la República; ningún Papa fuera de San Pedro. ¿Quién piensa que fundada una obra ya no hay nada que hacer y que no haya Siga Ud. en cuarta plana

TURNO PARROQUIAL EN LA SOLEDAD EL DOMINGO 9 DE NOVIEMBRE PROXIMO

De conformidad con los avisos publicados en «La Voz Amiga» y de viva voz en la Iglesia, usando del debido permiso de la autoridad civil, celebraremos un Turno el segundo domingo de noviembre, día 9. A los ingentes gastos por reparaciones se han sumado en este año los pagos mensuales adelantados de ₡ 1,000.00 por las ventanas que han sido ya embarcadas en el Adalia que salió de Bremen el 12 del corriente, de suerte que pronto debemos atender también a los gastos de fletes y colocación. Antes de publicar el Programa se invita a los vecinos para una reunión el domingo 19 a las 3 de la tarde.

EL CURA de LA SOLEDAD

San José, octubre 16 de 1930.

A los vecinos de la Ciudad de San José

Toda queja acerca de las malas condiciones higiénicas de la ciudad, tales como recolección defectuosa de basuras, desagües sucios, retención de aguas, excusados y tanques sépticos en mal estado, así como sobre expendio de leches, carnes y demás alimentos adulterados o mal preparados, deben presentarse ante el Jefe de Sanidad de San José, que lo es el Dr. Roberto Fonseca Calvo, dependiente directamente de la Comisión de Sanidad, integrada por los doctores Francisco Cordero, José Victory y Aniceto Montero.

La Secretaría de Salubridad sólo tiene sobre la ciudad, y de acuerdo con la ley, una simple supervigilancia que ejerce llamando la atención de las autoridades antes dichas sobre las faltas de higiene que observa o se le comunican.

Me obliga a hacer esta declaración las delaciones y críticas que se hacen a la Secretaría de Salubridad todos los días y a cada momento, personalmente, por cartas, por la prensa y hasta en anónimos, sobre asuntos que no son de su directa incumbencia.

SOLON NUÑEZ,
Secretario de Salubridad y Protección Social

Cartilla de propaganda antialcohólica

Especial para las escuelas y talleres

(Por el Doctor Joaquín Guillén Rivas)

- ¿Qué es el alcoholismo?
- Alcoholismo es el vicio ocasionado por el abuso de las bebidas alcohólicas.
- ¿Quiénes son alcohólicos?
- Son alcohólicos no solamente los que se emborrachan, sino también los que tienen por hábito tomar licor aunque en pequeña cantidad.
- Solamente aquel que toma aguardiente es alcohólico?
- No; es alcohólico también el que acostumbra beber champaña, coñac, whisky, y aún vino por GENEROSO o MEDICINAL que sea.
- ¿Cuáles son los males que lleva en sí el alcohólico?
- El alcohólico lleva en sí el germen de innumerables enfermedades que se desarrollan tarde o temprano, y que cuando no le producen una muerte prematura, hacen de él un ser poco útil y con frecuencia, desgraciado.
- ¿Qué otros males causa el alcoholismo?
- Debilita las facultades intelectuales, aunque a veces produce la ilusión contraria, relaja las costumbres, enerva el ser moral, hace perder la vergüenza y lleva poco a poco a sus víctimas por

Casa en venta

Véndese casa, 12 varas frente por 50 fondo, siete departamentos decentes, servicio sanitario, baño, patio en medio y solar grande luz y cañería, dos pilas, buena cocina, cuarto leña, frente decente, bien construida contra temblores y calle petrolizada.— 350 varas Sur del Mercado principal. Dirigirse Apartado 399. Edificio Correos.—Precio moderado.

el camino de los otros vicios y con frecuencia a la completa deshonra y al crimen.

—¿Cómo se podría demostrar la verdad de lo dicho?

—Viendo las estadísticas criminales en las que se prueba que la mayoría de los crímenes tienen su origen en el vicio de la embriaguez.

—¿Por qué comete graves faltas el borracho?

—Porque el abuso de las bebidas alcohólicas hace perder el juicio, y en estado de embriaguez el individuo pierde su equilibrio mental, así como pierde el equilibrio al querer andar.

—¿El alcoholismo es hereditario?

—Sí, el alcoholismo es hereditario...! Esto quiere decir que los hijos de alcohólicos son casi siempre alcohólicos, o por lo menos, están expuestos a adquirir más fácilmente este vicio y el sinnúmero de enfermedades que de él se derivan.

—¿Podría lucharse contra el vicio hereditario?

—Sí; dando al niño la educación conveniente para defenderse con toda su voluntad del mal que le amenaza.

—¿Cómo se lograría dar al niño tal educación?

—Convenciendo a los padres, convenciendo a las madres, convenciendo a los maestros y maes-

Valiosa Finca de Café SE VENDE

situada en Granadilla de San Pedro de Montes de Oca y Curridabat, consta de:

56 manzanas de café; 5 de potrero, casas para peones, bueyes, carretas, etc.; dista de San José 20 minutos en automóvil, camino carretero.

Se vende con la cosecha que se estima en 650 a 700 fanegas

También se vende

Hermosa casa en San José. Punto céntrico, buena familia grande

Para más informes dirigirse a

Testamentaria Juan Hermes

M. KOBERG S., albacea.

Donde Koberg & Cía.

tras que aún no están convencidos, DE LA OBLIGACION EN QUE ESTAN DE ENSEÑAR A LOS NIÑOS esas dolorosas consecuencias del alcoholismo.

—¿Qué se propone esta cartilla?

—Poner al alcance de todos, los conocimientos elementales para luchar contra el alcoholismo...

—¿Por qué nos dirigimos especialmente a los maestros y a los jefes de talleres?

Porque lo que un niño o un joven aprende de boca de sus maestros, no lo olvida nunca. Los maestros son el factor más

importante en la formación de la juventud.

—¿Cuál es el deber del maestro en la lucha antialcohólica?

—Su principal deber es dar buen ejemplo al niño no presentándose nunca en la escuela en estado de ebriedad, porque nada hay tan poderoso como el ejemplo, y los niños imitan todo lo que ven.

—¿Qué otro deber tiene el maestro?

—Enseñar al niño, con ejemplos palpables, el horror al vicio, haciéndole ver cómo el alcohólico, se convierte en un pobre de-

Pasa la página 3

Polvos Matricaria de la casa Ashton & Parsons (Londres)

Para la detención de los niños y para el malestar ligero del estómago propio de la infancia, ACABA DE RECIBIR

Botica Vargas

APARTADO 716.

TELEFONO 2812.

DATILES PASAS Almendras - Avellanas HIGOS BOQUERONES FRITOS Ha recibido EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

¡OJO! ¡OJO! ¡OJO! ¡OJO!
El 30 del presente mes principia el GRAN BARATILLO anual de La Valenciana de Calixto Madrigal

SI DELE PARASITOIDES ZUNIGA
Lo mejor para las lombrices "Parasitoides Zúñiga"
Depósito: «Botica Tropical»
— Teléfono 2057 —
y en todas las farmacias



Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquílicas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital,

— TELEFONO 4215 —

TUBOS para RADIO

LOS ENCONTRARA UD. en el DEPOSITO de

PERRY CIRTON

Situado frente a la parada del TRANVIA A GUADALUPE

Contiguo a la Tienda de González Hermanos.

De toda clase, tamaño y numeración

De las mejores marcas

CUNNINGHAM

CE-CO

RADIOTRON

R. C. A.

MARVIN

Además gran existencia de

AMPLIFICADORES-ALTOPS ARLANTES y PRODUCTORES

De las mejores marcas y de más alta calidad.

Equipos completos de Cine Parlante

Precios más bajos en plaza!

Cartilla de propaganda anti....

Viene de la 2a. plana generado y enfermo, que no puede trabajar porque pierde la fuerza física, que no puede ni siquiera comer bien porque **PIERDE EL ESTOMAGO.**

—¿Qué otra cosa puede hacer el maestro?

—Alabar siempre la conducta del hombre honrado y laborioso que se aparta del vicio, mostrándole la diferencia que hay entre él y el alcohólico.

—Prácticamente, ¿qué podría hacerse para que el niño no tomase amor a la bebida?

—Evitarle cuidadosamente la frecuentación de cantinas y establecimientos públicos donde se expendan licores.

—¿Será bueno acostumbrar a los niños a tomar vino u otro licor como aperitivo?

vino no puede hacerle ningún bien a su salud, y en cambio puede hacer mucho daño, acostumbrándole a tener placer en saborearlo.

—¿Lo que se dice del vino es aplicable al aguardiente?

—Ya lo creo, y es un verdadero crimen el que se comete enseñando a los pequeños a «echar el trago» como se dice vulgarmente.

—¿Qué efectos deberá producir en el niño la enseñanza de estas cosas?

—El firme propósito de apartarse, en cuanto le sea posible del peligro de adquirir el vicio funesto, y el deseo de ser un hombre útil y sano en la sociedad.—*El Tiempo.*

Anunciar es vender

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, de atrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

Los cigarrillos blancos y negros **María** por su aroma, suavidad y buena elaboración, son los preferidos

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

Santorál

Sábado 18 —San Lucas Evangelista. Patrón de los pintores, San Justo mr.,

SAN LUCAS, Evangelista

Nació San Lucas en Antioquia, de padres nobles y ricos. Inclinado al estudio de la Medicina, la ejerció con tan particular caridad, que el apóstol San Pablo le llamaba médico carísimo. Fué este glorioso evangelista compañero de San Pablo, y participante de las grandes fatigas y persecuciones que padeció en la predicación del Evangelio. La Virgen santísima, San Pablo y otros apóstoles le enseñaron el santo Evangelio, el cual lo escribió después en lengua hebrea, para predicarle y extenderle. Pasó a Egipto y a la Tebaida, donde fué obispo, y convirtió gran número de infieles a la fe de Cristo. A la edad de ochenta y cuatro años, como escribe San Jerónimo, descansó en paz; aunque San Gregorio Nacianceno, San Paulino, obispo de Nola, y San Gaudencio, obispo, dan a entender que murió mártir. Fué su tránsito el día 18 de octubre, año del nacimiento de Cristo de 96

San Rafael de Oreamuno

Bendición

El próximo domingo será bendecido un Altar de la Virgen del Rosario, y en este día se celebrará su fiesta, la que por motivo al atrazo que tuvo el artista, no fue posible celebrarse el primer domingo.

Tanto la Virgen como su Altar fue obsequio de don José Pacheco B., a quien Dios y la Virgen Santísima lo bendigan por su desprendimiento, que no obstante no ser pudiente hizo ese donativo.

Sirva esto de ejemplo para los pudientes que con menos sacrificio pueden dejar un recuerdo cuando mueran.

Rosarios

Con toda solemnidad se está celebrando el mes del Rosario. Todos los días se reza la primera parte a la hora de misa, la segunda a las 11 y 30 y la última a las 6 y 30 con Exposición y plática.

Ayer dió principio la novena de San Rafael.

Cronista

Octubre 16 de 1930.

Suscríbase a este diario

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

Dos millones y medio de hogares deshechos por el divorcio

Uno de los problemas que con caracteres alarmantes ha planteado la vida moderna es el que se refiere a la crisis de la familia. En los Estados Unidos, país ultra-moderno, hay más de dos millones y medio de hogares deshechos por el divorcio. La cifra de hombres y mujeres cuyo estado es de «divorciados» elevase a cuatro millones setecientos setenta y cinco mil dos. En las ciudades hay una persona divorciada por cada diez habitantes, y una por cada veintitrés en los campos. El Departamento de Comercio ha publicado un informe según el cual el divorcio va allí aumentando con más rapidez que el matrimonio. En 1926 anuláronse 3.823 matrimonios, dando un total de... 184.691 hogares destruidos en un año. Y ved cómo los tan ponderados «avances de los tiempos modernos» amenazan dar al traste con la dignidad y aun con la misma vida humana...

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago
Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, contiguo Athletic Club.

CUAJANI JORDAN

La única medicina que cura el asma y la bronquitis aguda.

Nueva remesa acaba de recibir

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico, TRABAJOS ARTISTICOS — TEL. 2604

NUEVA INDUSTRIA
de la
Gran Fábrica de Mosaicos
de
Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

Propiedades en San José, bien situadas y productivas, cambia Carlos Palma por finca de fácil comunicación con la capital. = Haga oferta

Hermosa finca en venta

Consta de 200 manzanas, 10 de café, 100 de potrero, casa comercial, abundantes aguas, magnífico clima. Lote ganado fino, bestias.

Véndese facilidades pago por no poder dueño atender. Ap. 399

El mejor y mas extenso rosal de American Beauty

= Lo tiene la JARDINERIA MODERNA, =
de Samuel Vargas Coto
Teléfono 2519

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República

Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X Escrupulosa asepsia. etc. etc.

MAGNESURICO

Antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales.—Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

EN LA

Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL

TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

Suscríbase a este diario

Por Monseñor...

Viene de la primera plana
brá méritos en mantenerla, perfeccionarla, repararla, de fenderla de sus enemigos y adaptarla a las vicisitudes accidentales del tiempo? Nadie, sólo don Seglare, sin duda por su afán de ver grande sólo lo que hizo quien nació aquí, como si fuera un pecado o un deshonor el haber nacido en otro suelo, como si la catolicidad de la Iglesia, su fraternidad inuniversal, no fuera el distintivo más precioso con que nos presentamos ante el mundo, en el nombre de Aquel que nos enseñó a llamar Padre Nuestro, en todas las lenguas y en todas las razas a su mismo Padre Celestial. Gracias a Dios tan mezquino criterio chauvinista desaparece cada día más ante el empuje del progreso humano y de las luces de la civilización cristiana. Nadie ha intentado restarle méritos a quien los tenga en la historia religiosa del país, antes bien los hemos reconocido, pero como es muy fácil decir que hay que hacer esto o aquello y lanzar ideas y más ideas, esperamos que don Seglare a su palabra una el ejemplo de su contribución efectiva y asuma la dirección o responsabilidad para seguirle, pero sin miedo de dar su nombre y apellido.

CARLOS BORCE C.
Presbítero

Fiesta centroameri.

Viene de la página primera

Las bellísimas chiquillas Ethel Turigani y Bárbara M Perry, que actúan en la operata «Blne Bütterfly», pus'eron de manifiesto su extraordinaria precocidad artística al «jexecutar varios actos de baile acrobático, los cuales provocaron la admiración la admiración de la selecta concurrencia.

Al sonar la última campanada de la media noche, la orquesta tocó sucesivamente los himnos de cada una de las repúblicas centroamericanas, y cinco bellas señoritas desfilaron por el salón representando a los cinco países que hace ciento nueve años sellaron su ansia de libertad con la proclamación de su independencia.

Guatemala fue representada por la señorita Rosa Kirpatrick, El Salvador por la señorita Mary Peralta, Honduras por la señorita Ida Barrantes, Nicaragua

Véndese casa muy céntrica

80 varas Oeste del Dr. Lius Pau, lino Jiménez y 200 varas cerca del Mercado, a precio reducido de su justo valor.

Informes en esta Oficina

AGRADECIMIENTO

Doy infinitas gracias a «Cris-to de las Misericordias» por un gran favor concedido.

María del Rosario Cabrera

por la señorita María Sins y Costa Rica por la señorita Yonta Fernández.

A petición de la comisión organizadora, el Doctor Marco Aurelio Herradora improvisó unas sentidas frases sobre la fecha gloriosa de la América Central, siendo calurosamente apiadido.

La república de Panamá prestó su simpático concurso en la persona del conocido tenor Alcides Briceño, cuando éste, a petición general, cantó la inmortal «Amapola». El artista panameño, quien demostró que conserva aún en su plenitud las facultades que le han dado la popularidad de que goza en todos los países de habla española, fue largamente aplaudido.

Los organizadores de la fiesta, señores Amador y Echavarría, a cuyo entusiasmo se debió el éxito de la patriótica conmemoración, atendieron con derroche de fineza a los invitados.

MANUEL M. VALDÉS

El verbo amar

Viene de la primera planamente» a un sér rechoncho, coloradito, muy bien arreglado y muy gracioso, que me va a llevar por las orejas a la Vicaría.

Yo amaba —Frase que quiere decir: yo estaba hecho un idiota y me curé radicalmente; yo iba a ser víctima de una suegra y de una cuñada que cenaban tres veces. Yo iba a perecer y me salvé en una tabla.

Yo amaré.—Frase que significa: ¡que temporadita me espera cuando empiece a poner los ojos en una niña recién vestida de largo, que me escribirá por el correo anterior y me hará ir a todos los teatros!

Yo amaría.—Frase que equivale a esta otra: ¡Ay! ¡Si yo encontrase una mujer que hablara poco, que no leyera novelas, que se contentara con vestir decentemente, que no saliera sola de casa, que no le gustaran los perros y que no tuviera madre impertinente!

Ama tú =Frase parecida a la siguiente: Anda, prójimo, anda a darte un atracón de folicidad a ver si estallas.

Amemos.=Es decir ¡sálvese el que pueda!

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dosexposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Compañía Bananera de Costa Rica

La Compañía Bananera de Costa Rica tiene el placer de poner en conocimiento del público, que a partir del día primero de octubre próximo, iniciará sus operaciones en este país, para lo cual ha adquirido todas las propiedades de la United Fruit Company, muy principalmente las fincas de bananos, café y cacao. Dedicará preferentemente sus actividades a producción, compra y exportación de bananos, y asumirá el cumplimiento, para con los productores particulares, de todas las obligaciones constantes en los contratos respectivos, que estuvieren a cargo de la United Fruit Company. Sus oficinas principales, así como el asiento de su apoderado generalísimo, estarán en esta ciudad de Limón, en el mismo edificio que antes ocupó la United Fruit Company.

Limón, Setiembre 26 de 1930.

M. M. MARSH,
Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA